

EUROSKILLS 2021 NEW DATE & NEW LOCATION

TEAM AUSTRIA BEI EUROSKILLS GRAZ 2021

Stand 3.2.2021

Das Team Austria steht bereits in den Startlöchern und wird nun mit der Fixierung des neuen EuroSkills Graz 2021 Termines von 22.-26. September 2021 das Training wieder aufnehmen. Mit noch mehr Engagement und Einsatz werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer im Herbst zeigen, welche großartigen Fachkräfte die österreichische Berufsausbildung hervorbringt.

SkillsAustria entsendet nach aktuellem Stand 55 Teilnehmerinnen und Teilnehmer in 46 Berufen zu den 7. Berufseuropameisterschaften. Das Team Austria besteht auch heuer wieder aus den besten jungen Fachkräften Österreichs, die ihr Wissen und Können mit internationalen Mitbewerbern messen werden.

Bei der heurigen Heim-EM steht das Team Austria in besonders hellem Scheinwerferlicht der Öffentlichkeit. Alle Aufmerksamkeit wird in Graz verstärkt auf das österreichische Nationalteam gerichtet sein, eine großartige Chance um Österreichs Exzellenz in der Berufsausbildung noch besser sichtbar zu machen und diese für junge Menschen zu attraktiveren.

Viele der Teilnehmer haben erfolgreich eine höhere Schule oder eine Lehre absolviert, der ein oder andere hat bereits einen Meistertitel: Somit ist das Team Austria auch ein Beweis dafür, dass die Lehre einer Top-Karriere nicht im Weg steht, sondern ganz im Gegenteil wichtige Impulse schafft!

Österreich ist maßgeblich für die Initiierung von neuen Berufen wie Glasbautechnik, Verkauf, Entrepreneurship oder Industrie 4.0 bei den Skills-Bewerben verantwortlich. Selbstverständlich stellt Österreich auch in diesen neuen Berufen Teilnehmer.

Begleitet werden die jungen Fachkräfte von voraussichtlich 46 nationalen Expertinnen und Experten aus Schulen und Unternehmen, die ehrenamtlich für die Berufsmeisterschaften tätig sind. Mit ihrem umfangreichen Know-how und persönlichem Engagement trainieren und coachen die erfahrenen Trainerinnen und Trainer ihre Teilnehmerinnen und Teilnehmer vor sowie während der Wettbewerbe und begleiten sie mental auf ihrem Weg zum Siegerpodest.

Darüber hinaus wird das Team Austria von sportwissenschaftlichen Beratern des Fachverbandes Personenberatung und Personenbetreuung betreut, um Österreichs Fachkräfte-Elite sowohl während der intensiven Vorbereitungszeit als auch beim Wettbewerb in allen gesundheitlichen Belangen bestens zu unterstützen.

Österreichische Erfolge bei EuroSkills

Jahr für Jahr wird die außergewöhnliche Qualität der österreichischen Berufsausbildung und der jungen Fachkräfte in internationalen Wettbewerben zur Schau getragen. Die Teilnahme des Team Austria an EuroSkills macht Österreichs Exzellenz in der Berufsausbildung noch besser sichtbar - und damit die Berufsausbildung für junge Menschen noch attraktiver.

Nach den bisher sechs Beteiligungen an EuroSkills kann Österreich ein beachtliches Ergebnis vorweisen: 197 Teilnehmer haben insgesamt 111 Medaillen (96 in Einzelbewerben und 15 in Teambewerben) sowie 33 Leistungsdiplome "Medallion for Excellence" erreicht. Bei den vergangenen EuroSkills 2018 in Budapest erzielte Österreich 21 Medaillen (4x Gold, 14x Silber und 3x Bronze und 9 „Medallions for Excellence“).

In der Nationenwertung wurde Österreich damit 3x Gesamt-Europameister (2012, 2014, 2016) und 3x Vizemeister (2008, 2010, 2018).

Über SkillsAustria

SkillsAustria richtet als Zentrum für Berufswettbewerbe innerhalb der WKO alle zwei Jahre AustrianSkills (Österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe) aus. Die Siegerinnen und Sieger vertreten Österreich bei den internationalen Wettbewerben EuroSkills und WorldSkills.

Das Projekt SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert wird das Projekt von Seiten des Bundesministeriums für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort sowie des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung. Zusätzlich wird das Team Austria von den Firmen Würth Österreich, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe sowie dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung unterstützt.

Österreich und EuroSkills

Österreich war 2007 Gründungsmitglied bei der europäischen Dachorganisation WorldSkills Europe und nimmt seit 2008 an EuroSkills Wettbewerben teil. Diese finden alle zwei Jahre alternierend zu WorldSkills in einem der WorldSkills Europe Mitgliedsländer statt. (Anm: Aufgrund des coronabedingten wettbewerbsfreien Jahres 2020, verschieben sich alle nachfolgenden Wettbewerbe um ein Jahr)

Dank der regelmäßigen österreichischen Teilnahme an EuroSkills und WorldSkills kann SkillsAustria vermehrt auch internationales Know-how in die Weiterentwicklung der Berufsausbildung in Österreich einfließen lassen.

Rückfragen & Pressekontakt

DMC – Data & Media Center DMC
Wirtschaftskammer Österreich
05 90 900 – 4462
DMC_PR@wko.at